

PROGRAMA DE CONSERVACIÓN EX-SITU DEL LINCE IBÉRICO

BOLETÍN
INFORMATIVO Nº3
14 DE FEBRERO
2004

Los Lincees reproductores del Centro de Cría de El Acebuche, Parque Nacional de Doñana



Morena

Morena es una hembra procedente de Sierra Morena, Andújar. Fue recogida de la sierra cuando era un cachorro. Pasó sus primeros meses en el Centro de Recuperación de Fauna de Quiebrajano, en Jaén. En 1991 fue trasladada al Parque Nacional de Doñana, y posteriormente a El Acebuche, tras su inauguración en 1992. Dada su avanzada edad (14 años), las probabilidades de que se reproduzca no son grandes. Es un animal esquivo que conserva sus instintos naturales.

Esperanza fue recogida en Doñana de una camada de cuatro cachorros nacidos en marzo del 2001. Se calcula que tenía unos cinco días cuando la encontraron, su estado de salud era muy precario. Fue criada a biberón en el Zoo de Jerez, sin tener nunca contacto con otros congéneres. Su traslado a El Acebuche tuvo lugar en el 2002, cuando tenía un año. Es un animal muy dócil, acostumbrado a la presencia del hombre, y a pesar de ser la única hembra con potencial reproductor este año, dada su inexperiencia y docilidad, resulta difícil predecir su reacción ante un encuentro con otro lince.



Esperanza

Garfio

Garfio fue capturado en Sierra Morena en diciembre del 2003, con la finalidad de incorporarlo al programa de cría en cautividad. Se estima que tiene más de tres años. Tras su paso por el CREA de los Villares (Córdoba), llegó a El Acebuche el 31 de diciembre del 2003. Después de pasar un periodo de cuarentena de cinco semanas y media, ha sido trasladado recientemente a las instalaciones para reproductores. En su comportamiento destaca la habilidad empleada para comerse los cebos de las trampas (para traslados) sin caer en ellas, lo que no deja de producir cierta satisfacción a todos los que trabajamos con él.



Aura y Saliega

Ambas son terceros cachorros de camada, recogidas del campo cuando tenían un mes aproximadamente. Es frecuente que los lincees tengan tres e incluso cuatro cachorros, pero en la naturaleza, por lo general, sólo consiguen sacar dos adelante. Las posibilidades de supervivencia de los terceros y cuartos cachorros



de camada son muy limitadas. Aura procede de Coto del Rey, en Doñana, y Saliega de la Sierra de Andújar, en Sierra Morena. Se criaron juntas en el Zoo de Jerez y fueron trasladadas al Centro de Cría en Cautividad de El Acebuche en enero del 2003, antes de que cumplieran un año. Saliega es un poco menos corpulenta y de carácter más esquivo que Aura. Ambas se han adaptado bien a la vida en cautividad, aunque muestran un comportamiento mucho menos dócil que el de Esperanza.

Las cuatro hembras son primerizas. Saliega y Aura tienen dos años, edad a la que, normalmente, los lincees no se reproducen en la naturaleza. A sus 14 años, las posibilidades de reproducción de Morena son pequeñas. Esperanza es la única hembra en una edad óptima para la reproducción, aunque su docilidad puede suponer un problema a la hora del apareamiento. Garfio se encuentra en proceso de adaptación a la vida en cautividad, lo que puede llevar varios meses, a juzgar por experiencias previas con otros carnívoros.

Dadas estas circunstancias pensamos que las posibilidades de obtener cachorros de lince ibérico en cautividad serán mayores en el 2005.